

Vier Jahre Fiber Experts: Vom Start-up zum Hundert-Millionen-Unternehmen

Vor vier Jahren als Start-up gestartet, heute eine der treibenden Kräfte der Digitalisierung im Glasfaserausbau: Fiber Experts feiert im Juni 2025 Geburtstag – und expandiert in die Energiebranche

Düsseldorf, 24. Juni 2025 – Im Juni 2021 gegründet, verfolgte Fiber Experts von Beginn an einen Plattformansatz und zählt heute zu den führenden Anbietern in der Digitalisierung des Glasfaserausbaus. Die Fiber Experts Plattform verbindet Netzbetreiber und Bauunternehmen und bietet allen Beteiligten nahezu in Echtzeit Transparenz über den Baufortschritt. So wird der Glasfaserausbau schneller und deutlich effizienter.

Seit seiner Gründung hat sich das Unternehmen dynamisch entwickelt: Die Zahl der Mitarbeitenden ist von ursprünglich sechs auf derzeit circa 200 gewachsen, durch den Erwerb einer Baufirma in 2023 verfügt Fiber Experts auch über eigene Teams für Tiefbauarbeiten und Hausanschlüsse. Gleichzeitig wurde die Plattform stetig ausgebaut und auf mittlerweile über 50 Baupartner erweitert. Seit 2021 hat das Unternehmen über 330.000 Haushalte ausgebaut („Homes passed“) und über 1.800 Tiefbaukilometer realisiert. Damit gehört Fiber Experts zu den führenden Unternehmen im Turnkey-Glasfaserausbau. 2024 durchbrach Fiber Experts erstmals die Umsatzmarke von 100 Millionen Euro – ein Beleg für das Vertrauen von Netzbetreibern und Baupartnern in die digitale Bauplattform.

„Als einer der führenden digitalen Bauplattformanbieter in Deutschland glauben wir daran, dass Infrastrukturausbau reibungslos und transparent funktionieren muss“, sagt CEO Raimund Winkler. „Deshalb verändern wir die Art und Weise, wie Netze gebaut werden – für unsere Kunden, unsere Baupartner und unser Team. Unsere Motivation: Digitalisierung und Tiefbau neu zu denken. Damit sind wir seit vier Jahren erfolgreich!“

Disruptiv denken, standardisiert handeln

Ein Meilenstein: Das gemeinsam mit netzkontor nord entwickelte 360-Grad-Monitoring-System *inseyet*, das im Frühjahr 2025 auf den Markt kam. Es ermöglicht eine vollständige, lückenlose Echtzeit-Überwachung des gesamten Glasfaserausbau-Prozesses und sorgt so für mehr Effizienz und weniger Fehler. Künftig soll eine in *inseyet* integrierte Künstliche Intelligenz (KI) dabei helfen, potenzielle Fehler auf der Baustelle frühzeitig zu erkennen. Sie kann zum Beispiel eine zu geringe Grabentiefe, falsch abgelegte Kugelmarker

oder zu enge Biegeradien identifizieren. Die KI benachrichtigt die Baupartner sofort, sodass Korrekturen noch am offenen Graben vorgenommen werden können. Dies verhindert kostspielige Nachbesserungen und unnötige Verzögerungen.

Expansion in die Energieinfrastruktur

Fiber Experts expandiert nun auch in die Energiebranche. Wie im Breitbandausbau sind im Energieinfrastruktur-Sektor das Marktvolumen hoch, die Strukturen dezentral und der Abstimmungsbedarf mit Kommunen und lokalen Partnern groß. Mit ihrer Bauplattform, klaren Prozessen und einem starken Partnernetzwerk bietet Fiber Experts optimale Voraussetzungen, um auch den Energieinfrastrukturausbau End-to-End zu digitalisieren. Zum erweiterten Leistungsspektrum gehören die Anbindung von Wind- und Solarparks, die Netzanbindung von Rechenzentren, der Ausbau der Ladeinfrastruktur, die Verlegung von Mittel- und Hochspannungsleitungen sowie die Modernisierung bestehender Verteilnetze. Auch Standortkonzepte und die Netzplanung sind Teil des ganzheitlichen Angebots.

Mit dem Eintritt in die Energiebranche erschließt Fiber Experts ein strategisch wichtiges Wachstumsfeld. Die strukturellen Parallelen sowie die Nähe zu bestehenden Kunden – insbesondere zu Netzbetreibern, die in beiden Bereichen aktiv sind – erleichtern die Skalierung und stärken die Position als branchenübergreifender Digitalisierungspartner.

„Unser Ziel war von Anfang an klar: Wir wollten den Netzausbau so effizient und transparent machen wie möglich – digital, skalierbar, nahezu fehlerfrei“, so Winkler. „Heute sehen wir: Diese Vision funktioniert – und sie lässt sich auf weitere Infrastruktursegmente übertragen.“

Über Fiber Experts Deutschland GmbH

Die Fiber Experts Deutschland GmbH ist führender Anbieter von FTTH-Plattformlösungen (Fiber to the Home) und realisiert deutschlandweit schlüsselfertige Glasfaser-Projekte für die großen Netzbetreiber. Die Expertise von Fiber Experts erstreckt sich dabei über den gesamten Lebenszyklus eines FTTH-Projekts, von der Planung und Konzeption bis hin zum Bau von Anschlüssen bis in die Wohnung hinein. Für die Realisierung greift das Unternehmen auf eigene Tiefbau-Kapazitäten sowie ein breites Netzwerk ausgewählter Baupartner zurück.

Besonderen Fokus legt Fiber Experts auf die Digitalisierung sämtlicher Prozessschritte, um die Transparenz, Effizienz und Qualität in Bauprojekten zu erhöhen. Das Unternehmen legt zudem großen Wert auf Kundenorientierung und treibt durch professionelles Projektmanagement den flächendeckenden Glasfaserausbau in Deutschland voran.

Pressekontakt

Fiber Experts Deutschland GmbH
Alexandra Rengers
Leitung Unternehmenskommunikation
Mobil: +49 160 97356348
alexandra.rengers@fiber-experts.com
Heerdter Lohweg 35 | 40549 Düsseldorf

markenzeichen GmbH
Victoria Böckle
PR Consultant
Mobil: + 49 159 0680 3981
fiber-experts@markenzeichen.de
Schwedlerstraße 6 | 60314 Frankfurt